

Carlos Pezoa Véliz

El 21 de abril de 1908, murió el poeta Carlos Pezoa Véliz. Nació en Santiago en 1879. Estudió en 1893 en el Liceo San Agustín y más tarde en el Instituto Superior de Comercio.

De esta época provienen sus primeros escritos, así sabemos de sus escapadas nocturnas por la vida bohemia del Puerto que siempre le atrajo. A los 21 años, después de cumplir con el Servicio Militar, consigue un modesto trabajo que le permite independizarse. En 1902 se traslada a Valparaíso, donde colabora en el diario "La Voz del Pueblo" del cual es designado corresponsal en su gira al norte salitrero. De ese viaje proviene su poema "De vuelta de la pampa" y su relato "El taita de la oficina".

Fue aceptado en diversos periódicos como colaborador y también en liceos como profesor. Una de las instituciones que le dio acogida y publicidad fue el Ateneo de Santiago. El terremoto de 1906 en Valparaíso lo tomó por sorpresa en una casa de pensión, donde unos escombros cayeron sobre su pie derecho, dejándolo

cojo. Finalmente le encontraron focos tuberculosos en los pulmones.

Los amigos del Ateneo solventaron los gastos del tratamiento, pero murió de esa enfermedad en el hospital San Vicente de Paul, en Santiago, en 1908, antes de cumplir 30 años de edad.

Entre sus obras se destacan "Noche", "Consumación del camino", "Tarde en el hospital", "El peor Pezoa", "Alma chilena" (poesía, 1911), "Las campanas de oro" (poesía, 1921) y "Poesías, cuentos y artículos" (1927).

HERNÁN NAVARRETE ROJAS

CPM. U. 21-10-68 P.14

Carlos Pezoa Véliz [artículo]Hernán Navarrete Rojas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Navarrete Rojas, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Pezoa Véliz [artículo]Hernán Navarrete Rojas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile